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8月10日上午开始，沈阳市浑南
区、沈河区等多个小区发生停水，业
主们或是从业主群或是从朋友圈获
得消息。因为通知中未明确恢复供
水时间，众多业主从单位请假回家接
水，防止无水可用。

从 10 日上午开始，沈阳市沈河
区、和平区众多小区陆续出现停水情
况，这次停水之前没有任何的通知，
这使得众多业主措手不及。

家住沈阳市金地长青湾小区的
吉先生告诉记者：“早上上班走得很
早，从家里出来的时候在小区没看到
任何关于停水的通知。等到上午9时
19 分，小区的管家在群里发通知说：

‘尊敬的业主您好:水务集团紧急通
知:由于水厂阀门故障，整个园区停
水，具体恢复时间将另行通知，给您

带来不便，敬请谅解，谢谢’。看到通
知以后，我还没太当回事，但陆陆续
续在其他群里看到很多人都说停水
的事情，我才感觉到问题有点严重
了。”

“孩子上幼儿园，白天还好说，晚
上老婆孩子都回家，没有水饭也做不
了，脸也洗不了，这问题可就严重了，
主要是管家没告诉我们啥时候来水
啊。”吉先生接受记者采访时刚请了
事假返回家中去接水。

吉先生称，他家附近有个保洁使
用的水源，业主们在这里可以接到
水，为了不等到下班晚高峰站排接
水，他只好早早请假回家，把水准备
上保证孩子晚上回家洗洗涮涮。请
假扣不扣钱现在还不知道，但管不了
那么多了，先保证生活正常进行吧。

吉先生表示，业主群里的通知还
不知道真实性，来水时间也没有通
知，这给市民的生活造成了不便，尤
其在伏天里这种停水实在是太困
惑。

家住首创国际的隋先生同样遭
受了此次停水造成的不便。“孩子不
到一岁，每天洗澡、洗衣服都离不开
自来水。早上8点多就发现停水，但
没有接到任何停水信息，一直到上午
的时候才知道此次停水不止我们一
个小区。”

隋先生说：“不管什么原因停水，
应该在第一时间给市民一个公告，告
诉我们什么时候来水，这样居民能有
个心理预期和准备。之前停水都会
提前通知咱们，这次突发情况，水务
部门应该把保障工作给百姓做到位

啊！”
8月10日下午，记者从沈阳水务

集团获悉此次停水原因：8月10日凌
晨2时50分，沈阳圣源水务有限公司
东部净水厂因生产自控系统突发故
障，导致停止运行。该水厂供水量38
万立方米/日。此次故障影响区域为
浑南区浑南大道两侧、沈河区东南
部、和平区浑河北侧部分地区。

目前，圣源水务经过抢修已经恢
复供水30万吨，还差8万吨正在逐步
恢复中。水务集团也正在根据圣源
供水情况调整供水，目前沈阳市供水
总体平稳。

辽沈晚报记者 王鹏

沈多小区停水 业主请假回家接水
水务回应：因净水厂生产自控系统突发故障造成停水

◀吉先生请假回家接水，防止家人
晚上回来无水可用。 市民供图

《责令改正通知书》已经下达，“责
令当事人三日内自行拆除其所搭建的
房屋，如在规定期限内不自行拆除，将
依法实施强制拆除。”

然而有群众发现，虽然已经下达限
期责令整改要求，但是限期已过，违建
不但没有拆除反而增加了施工进度。

昨日，记者从沈阳市于洪区北陵
街道执法科了解到，对违建业主的整
改期限已到，目前执法人员对此处违
建进行监督，并已经将情况上报各行
政主管部门，如果违建业主仍不理会
整改意见，将对其违法搭建的部分进
行强制拆除。

整改限期已到
楼顶违建未自行拆除

“前几天曝光的美的城违建，刚才
群里看见美的城业主今天拍的照片，这
是还接着干呢，佩服。”

8月8日，一人在今日头条上发帖，
称沈阳市于洪区美的城小区37号楼顶
的钢结构违法搭建建筑不但整改限期已
过没有拆除，反而进行了施工。

从该网友发表的图片，记者可以看
出此处就是记者实地采访时，在现场看
到的37号楼楼顶位置。

8月7日，记者在该现场注意到，当
时的37号楼楼顶钢结构一层并未完全
施工完毕，彩钢板顶棚只安装了一半。
而从这位网友发表的照片中可以看到，
之前铺设一半的彩钢板棚顶已经铺设
完整。

行政执法：正在研究方案
依法强制拆除

行政执法部门明确下达了整改要
求，业主却置之不理吗？昨日，记者再
次与沈阳市于洪区北陵街道执法科负
责人联系。

该负责人称，在下达整改通知以
后，执法人员采取巡逻的方式对 37 号
楼进行监督，没有发现有工人继续施
工。但该工作人员坦言，的确之前下达

的整改期限已到，但是该业主没有自行
拆除违建设施。

该负责人强调，目前该小区37号楼
顶违建的情况已经受到了广泛关注，多个
行政主管部门也都在关注此事，行政执法
部门一定会依法依规进行处理，“目前我
们已经向多个相关的行政部门进行了汇
报，各部门也正在研究方案，下一步可能
依法依规对其进行强制执法，拆除违法搭
建的建筑。”

顶楼违建还有多少？
2018年就曾立案调查

沈阳市于洪区北陵街道执法科负
责人介绍，就在8月7日的下午曾经要
求这户违建的户主到执法科当面说明
情况，业主有一些抵触情绪，认为园区
类似情况并不止自己一家。

记者采访时也注意到，在美的城小
区院内，一些小高层住宅顶楼搭建的情
况的确不少，但多是木质结构或者玻璃
阳光房。

记者注意到，在网友留言中有人提
出疑问，按照37号楼顶发现的违建结构
来说，钢结构框架，搭配大量彩钢板进行
搭建，大量的建筑材料是如何运进小区，
又是如何运送到 9 楼的房顶呢？“美的
城”物业部门是否对这些日常情况有所
掌握？是否发现情况后进行过制止？又
是否向行政执法部门进行了上报？

记者将拍摄到的一些搭建情况以
照片形式发给“美的城”工作人员，对方
也承认存在违建的行为。

记者查询得知，关于“美的城”小区
内顶楼违建现象较多的情况，早在2018
年 7 月就已经有人向行政部门进行过
举报。相关行政部门在当时就做出过
回复，“我区执法局已进行调查处理，对
违建进行立案、组卷并依法实施拆除。”

而时至今日，到底哪些违建在被举
报后进行了依法拆除？又有哪些违建行
为正在新增？目前园区内存在多少违建
现象呢？记者联系“美的城”相关工作人
员，但对方并未给出明确回答。

辽沈晚报记者 吕洋

昨日上午，辽沈晚报记者再次
来到位于浑南区的卓越平方小区，
与当地街道城管部门工作人员一
同来到占用小区公共用地的业主
楼前，见到这里的栏杆已经被业主
装回了楼前原本的位置，腾出了占
用的公共用地，小区居民对此表示
满意。

白塔街道城管部门工作人员
称，如果业主再次挪动护栏占用公
共用地，城管部门将联合其他执法
部门进行处理。

昨日上午11时，辽沈晚报记者
再次来到卓越平方小区，刚进小区
门，便有居民认出记者，“感谢你们
的帮助，那家占地的业主已经把栏
杆弄回去了，现在看着可敞亮了。”

记者在现场看到，前几日探出

来的金属栏杆已经退回到了楼前
大概两米多的位置，与其他住户基
本保持在同一条线上，原来被栏杆
圈占的地方仍是一片土地，地表湿
润，稀松的地上生长着一些绿色植
物的小苗。

“这回可好多了，看着心情也
好，小区也像个样了，其实我们之前
也和他沟通过，但是怎么也讲不通，
邻居间本没有什么太大的矛盾，将
问题摆到桌面，和和气气地解决不
是挺好吗，非得弄这么大动静，以后
只要他家不再占地，我们还是好邻
居。”一位小区居民这样表示。

小区业委会表示，小区原来有
过物业，但是因为一些原因，物业
离开了小区，小区的业主成立了业
委会管理小区。这家业主已经腾

出公共用地，这块地原本长着茂密
的绿草，草里甚至滋生出了一些害
虫，于是业委会将这片草地铲除平
整，作为停车位方便小区居民使
用，将来这块用地如何规划使用过
段时间再考虑。

昨日，白塔街道城管部门工作
人员与记者一同来到卓越平方小
区，看到业主已经将栏杆撤回。由
于业主家的护栏底部装有滑轮，可
以轻易移动，已经出现了多次有管
理人员在场时，业主挪走护栏，管
理人员离开后，业主又将护栏挪
出。城管部门的工作人员表示，如
果业主再次占用公共用地，城管部
门将联合其他执法部门进行严厉
处理。

辽沈晚报记者 崔晋涛

本报讯 辽沈晚报记者张阿春
报道 沈阳市积极推进重点行业企
业用地土壤污染状况初步采样调
查，目前已完成全部23家地块的踏
勘和布点采样方案编制工作。

为落实国家对土壤污染防治
“2020年底前掌握重点行业企业用
地中污染地块的分布及其环境风
险情况”的要求，掌握沈阳市重点
行业企业中污染地块的分布及其
环境风险状况，沈阳市生态环境局

积极推进场地土壤采样调查工作，
成立专门的“土壤采样调查工作
组”，要求各部门迅速组织开展场
地土壤采样调查工作。并要求工
作组每周每日汇报工作进展情况，
根据实际情况制定后续工作计划
安排，有条不紊地完成各阶段任
务。

同时，组织现场考察重点地块
责任企业采样工作和样品测试单
位部门工作情况，详细了解样品采

样过程和测试分析过程，保证土壤
采样、检测的科学性和准确性。

目前，沈阳市已完成全部23家
地块的踏勘和布点采样方案编制
工作，其中18个方案已通过专家评
审，17个方案已完成线上提交，并
开展14家进场采样工作，其中完成
了土壤采样 13 个，地下水采样 6
个。其他地块的布点采样方案评
审、采样、检测等工作正按计划有
序开展。

新闻闪回：花同样的钱买顶楼的住宅，再加盖两层，是不是使用面积就
大了很多？这个账谁都会算，但是自己家的房子“增高”了，其他业主不干
了。近日，有多位沈阳于洪区赤山路“美的城”的业主投诉，园区内一户顶
楼业主在自己家楼顶“盖楼”，“盖一层还不行，还盖了两层。”记者从“美的
城”物业及于洪区城市管理行政执法局了解到，目前该顶楼住户行为已经
被认定为“违建”，行政执法部门表示已经向业主下达整改通知书，要求限
期3日内拆除违法建筑，恢复原样。

新闻到底：《“美的城”顶楼业主“增高”2层？
行政执法：限期3日拆除》②

限期已到违建仍未拆除
其他业主：楼顶违建不少

新闻到底：《业主架护栏占用小区公共用地 小区居民“看着堵心”》②

新闻闪回：沈阳市浑南区卓越平方小区的几位居民抱怨小区公共用地被一楼住户强占。卓越平方
小区业委会与所属社区表示，此前和这户业主沟通过，业主当面拆除了栏杆，但是工作人员走后，业
主又将护栏装了回去，反反复复多次。当地街道城管部门表示，针对此事会研究进一步措施。

业主挪回护栏 腾出公共用地

沈阳市重点行业企业用地已全部完成污染状况踏勘工作

昨日上午，在多方的协调配合下，占地住户已经让出了门前的公共用地。 辽沈晚报记者 王迪 摄


